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tensas han estado las últi- 

mas sesiones del Consejo 
Regional de Atacama, en 
las cuales en medio de 

fuertesepítetos se ha discutido 

un proyecto de preuniversita- 
rio parala comuna de Diego de 
Almagro, que aún no se aprue- 
ba. 

Y sucede que el 2, 3 y 4 de 
diciembre son los días en que 
serindela prueba deacceso ala 
educación superior para la cu- 
al el proyecto pendiente busca 
preparar a los estudiantes de 
esa comuna del norte de la Re- 

gión de Atacama. 
Pero además, la tramitación 

ha estado cruzada por fuertes 
intercambios de palabrasentre 

los consejeros regionales, don- 
de destacan las palabras del 
consejero Gabriel Mánquez 
contra el gobernador regional 
Miguel Vargas, las respuestas 
de esteylasopinionesa favor y 
en contra del resto de los inte- 

grantes del órgano colegiado. 
Y, mientras tanto, hay 60 

millones de pesos destinados a 
educación en la región que no 
terminan de asignarse, cuando 
restan apenas un par de meses 

para el término delaño escolar. 
'Unnuevoepisodio en las largas 
historias relacionadas con la 

Educación en Atacama. 

EL ORIGEN DE UN PROYECTO 

PENDIENTE 

El 13 deagosto pasadoel Conse- 
jo Regional aprobó un marco 
presupuestario de 60 millones 
de pesos para un programa de 
reforzamiento escolar con mi- 

ras aapoyar a estudiantes con 
el objetivo demejorarsusresul- 
tados enla Prueba de Admisión 

ala Educación Superior (PAES). 
Comotodos los programas 

queapruebael CORE, elmarco 
presupuestario está dirigido a 
toda la Región de Atacama, pu- 
diendo financiar proyectos 
concretosen todas las comunas 
delaregión. Pero detodas ellas, 
solo Diego de Almagro presen- 
tó un proyecto. 

La comuna del norte de la 
región presentó al Gobierno 
Regional un proyecto de refor- 
zamiento escolar enfocado en 

los estudiantes de la localidad 
de Diego de Almagro y también 
deEl Salvador, con lasjustifica- 
ciones respectivas, objetivos y 
metas esperadas. Y también 
con el presupuesto que impli- 
caría el programa: 30 millones 

  

  

  

UNA DE NUEVE COMUNAS POSTULARON A PROYECTO. 
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Dimes y diretes genera un 
Preuniversitario pendiente 
evucación. Entre polémicas, el CORE discute proyecto de reforzamiento para la 
única comuna que postuló -Diego de Almagro- que, de aprobarse, se pondrá en 
práctica solo en octubre... y la prueba se rinde en diciembre. 

de pesos, exactamentelamitad 
deloaprobado enel marco pre- 
supuestario general. 

Y ahí comenzaron los pro- 
blemas. La Comisión de Educa- 
ción del CORE expresó su in- 
tención de aprobarla iniciativa 
de Diego de Almagro, pero su 
presidente, Roberto Alegría, 

expresó ante el pleno del Con- 
sejo Regional del 29 de agostola 

necesidad de cumplir cabal- 
mente con los requisitos admi- 
nistrativos, lo que implicaba 
una modificación del proyecto 
de Diego de Almagro, para que 
le fueran asignados los 60 mi- 
llones aprobados del marco 
presupuestario. 

Segúnloafirmado porel co- 
re Alegría y el gobernador re- 
gional Miguel Vargas, se produ- 
cía hasta ese momento, el 29 de 
agosto, la paradoja de que ha- 
bía 60 millones de pesos apro- 
bados en general y una iniciati- 

    

va específica que estaba solici- — de este problema, para el mi- 
tandosolo lamitad deesosfon- — llóndelos marinos de Caldera, 
dos. Y como era la únicainicia-— queincluso trajeron unos per- 
tiva al respecto, correspondía  sonajes que amenazaban, toda 
asignarletodos los fondosapro- — una cosa como de barra de fút- 
bados, pero con la debida mo- — bol, tampoco vi ninguna discu- 
dificación del proyecto quelo — sión. Y acá, dondesele pide al 

detal quese — GobiernoRegional que atienda 
justificara entregar el montoto-  unproblema en específico, y el 

tal. gobernador lo conoce(...) pero 
Pero no todos lo entendie- ocurre que el Gobierno Regio- 

ron así. nal no funciona en torno a estas 
cosas que tienen que ver con el 

MÁNQUEZ CON TODO mundo más lejano desde el 
Justamente el consejero regio- — punto de vista electoralista”, 
nal de la circunscripción pro- — disparó con evidente molestia 
vincial de Chañaral, Gabriel — el consejero Mánquez. 
Mánquez, interpretó el asunto Ensuopinión,laproblemá- 
desde otra perspectiva. tica tenía su origen en malas 

“El Estado está cooptado gestiones delosfuncionarios de 
por un grupo político que lo confianza del gobernador Var- 
único que busca es el poder y, — gas, quienes estaban evaluando 
de alguna manera el lucro que — con un monto menor la inicia- 
segeneraenél. Fíjese que para tivade Diego de Almagro y rea- 
los mil millones que le aproba- — lizaban maniobras dilatorias 
mos alos algueros no vinada — parademorarla aprobación del 

“El Gobierno Regio- 
nal no funciona en es- 
tascosas más alejadas 
de un punto de vista 
electoralista” 

Gabriel Mánquez 
Consejero Regional de Atacama 

Las durascríticas delrepre- 
sentante tuvieron respuestain- 
mediata de Miguel Vargas, 
quien defendióel trabajodelos 
funcionarios del Gobierno Re- 
gional y aseguró que la disposi- 
ción a aprobar el proyecto era 

plena. Al consejero Mánquezlo 
interpeló directamente: “Cuí- 
dese con lo que dice”, leespetó 
Vargas. 

El agrio intercambio entre 
las autoridades duró unos mi- 
nutos, hasta que el resto de los 
consejeros solicitó terminar 

“Cuídese con lo que 
dice” 

Miguel Vargas 
Gobernador Regional 

de Atacama 

conlas acusaciones personales 
y concentrarse en el proyecto. 

En dichasesión, pudo inter- 
venir el alcalde de Diego de Al- 
magro, Mario Araya, quien le 
dio larazón a la Comisión de 
Educación y al gobernador re- 
gjonal: solicitó al Consejoquela 
Municipalidad pudiera ingresar 
rápidamente un nuevo proyec- 
1o por el total de 60 millones 
para que el CORE lo aprobara 
en la primera sesión de sep- 
tiembre y, con ello, se pudiera 
avanzar rápidamente en su 
implementación en la comu- 
na.
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569,8 puntos 
fue el promedio de la Región de Atacama en la última PAES, los 
peores resultados anivel país. 

2 fechas 
de rendición tiene la prueba, en diciembre yjunio. 
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(viene dela página anterior) CAPTURA DE VIDEO. 

  

'AGRÍAS DISCUSIONES EN EL PLENO DEL CONSEJO REGIONAL SE DIERON EN EL MARCO DE LA DISCUSIÓN DEL PROYECTO DE PREUNIVERSITARIO. 

“Sabemos que está toda la 
disposición, así que nos compro- 
metemos a mañana ingresar un 
proyectocompleto por 60millo- 
nes y yoséque lo van aaprobar 
eldíamartes”, dijo Arayaanteel 
pleno del Core ese 29 deagosto. 

Perollególasiguientesesión 
del Consejo Regional el martes3 
de septiembre y el proyecto si- 
guió pendiente. 

SIGUE LA ESPERA 

“Efectivamente el alcalde le dio 
la premura del tiempo, ese pro- 
yecto llegó el día viemes, la ple- 
nariahabíasidoeljueves, el pro- 
yecto!legó el viernes y el ejecuti- 
volo envía el lunes ala división 
de Desarrollo Social y no alcan- 
zarona verlo. Nosotros no pode- 
mos aprobar recursos frente a 
unproyectoquenosabemos ha- 
cia donde camina. Yo pienso 
queel alcalde quiso salvar la si- 
tuación y envió el proyecto en 
tiemporécord, pero por la pre- 
mura del tiempo la división de 
Desarrollo Social no alcanzó a 
verlo, pero sigue en comisión”, 
informó el presidente de la Co- 
misión de Educación del CORE, 
Roberto Alegría. 

Así, pesealarapidezdel mu- 
nicipio de Diego de Almagro en 
presentar de manera formal un 
nuevo proyecto de preuniversi- 
tario por el total de 60 millones 
de pesos disponible, la institu- 
cionalidad regional no pudo re- 
visar el detalle de la presenta- 
ción y ponerlo a disposi 
pleno delConsejo Regionalenla 
sesión del martes 3 de septiem- 
bre.Conello, el proyecto podría 
serrevisado recién el 10 de sep- 

        

ARGAIVO AGENCIA UNO, 

  

ATACAMA TUVO LOS PEORES RESULTADOS EN LA ÚLTIMA PAES. 

tiembre, justoen lasemana pre- 
viaa Fiestas Patrias y sus díasfe- 
riados. 

Pero esa sesión del martes 

pasado tuvo más sorpresas. Ese 
día, el consejero Gabriel Mán- 

quez volvió a tomarla palabra: 
“Creo quenoes necesario seguir 
dándole vueltas a ese proyecto 
del Preuniversitario, porque es 
poco digno, enelsentido de que 
en nuestra comuna además de 

dignidad tenemos resiliencia y 
podemossolucionar las cosas de 
manera más apegada a eso que 
estar escuchando todas estas co- 
sasquese plantean lamentable- 
mente desde el convencimiento 

de quese tienela verdad”. 
El consejero Mánquez.com- 

plementó con: “Voy a hablar 
con el señor alcalde, somos de 

tiendas totalmente opuestas pe- 
ronoshemos dado políticamen- 
te, que retire el proyecto y va- 
mos a ver cómolo resolvemos 
deotra perspectiva por el tema 
delostiempos”. 

Así,el más furibundo defen- 
sor del preuniversitario para 
Diegode Almagro, y quien había 
lanzado duros ataques al gober- 
nador porla demoraensu apro- 
bación,optó por descartar laini- 
ciativa y pedir su retiro. 

Pero al cierre de esta edi- 
ción, la Municipalidad respecti- 
vano había hecho el trámite de 
retirar el proyecto. Así, de no 
mediar ninguna novedad, el 10 
deseptiembre el pleno del Con- 
sejo Regional podría aprobarun 
proyecto presentado original- 
'menteel13 de agosto y modifica- 

60 
millones de pesos es el 
marco aprobado para el 
preuniversitario. 

30 
millones costaba el pro- 
yecto presentado por Diego 

de Almagro. Esa diferencia 

ha motivado retrasos. 

doel30 del mismo mes. 
Suimplementación,en todo

caso, requiere una serie de pa-
sosadministrativos previosy de
procesos de compra y contrata-
ción, por lo que recién en octu-
bre podría iniciarsesu puestaen
'marca para una PAES que tiene
sufecha derendición más próxi-
malos primeros días hábiles del
diciembre. 

Y enlamisma edición dela
prueba pero el año anterior, en
diciembre de2023, la Región de
Atacama tuvountristelugardes-
tacado: fue la región de Chile
conlos peoresresultados, luego
queel año escolar fuera excep-
cionalmente anormal producto
delaslargas movilizaciones con-
trael SLEP Atacama. 

Así, la iniciativa del Preuni-
versitario en Diego de Almagro
podría ser una efectiva medida
deapoyo para losestudiantesde
la comuna, pero aún está pen-
diente su aprobación y puesta
enmarcha, quenosesabesille-
garáa tiempo para los jóvenes
de esacomuna. es 

  

  
  

RESALTARON EL ALZA DE CONSUMO EN ESTAS FECHAS. 

Fiscalizan 
cumplimiento de 
normativas de 
expendio de carnes 
conseJos. Autoridades concurrieron al 
sector centro. 

a directora regional del 
Li="=> Agrícola y Gana- 

lero (SAG), Mei Maggi 
“Ach yla Seremi de Salud, Jessi- 
ca Rojas Gahona, encabezaron 
unafiscalizacióna una concurri- 
da carnicería ubicada en el cen- 
tro de Copiapó, considerando 
que en Fiestas Patrias el consu- 
mo de estos alimentosanota un 
alvarelevante. 

En el lugar el SAG informó 
sobre las normativas que regu- 
lan el expendio de carnes de 
vacuno, como esla exhibición 
al público del nombre del cor- 
te que se está comprando y la 
categoría delas carmesa la ven- 
ta(V,C, U,N, O), que define en 
orden decreciente su calidad, 
en cuantoa antigiiedad delani- 
mal, sexo, grasa decoberturay 
contusiones. 

Alrespecto, Mei Maggiindi- 
có “que el corte corresponda 
efectivamente al nombre 
anunciado, lo que está defini- 
do en la ley. La norma define 
33 cortes básicos, de estos 16 
proceden de la paleta del ani- 
mal o extremidad anterior y 17 
dela pierna o extremidad pos- 
terior”. 

Agregó que la normativa 
busca transparentar la venta 
de carnes, y evitar confusión y 
posibles engaños al consumi- 

dor. “La Ley dela carne de va- 
cuno número 19.162, fiscaliza- 

da por elSAG, busca establecer 
transparencia en este ámbito, 
regulando distintas actividades 
que inciden en la calidad final 
deeste producto”, precisó. 

Laautoridad señaló que las 
principales faltas que el Servi- 
cio encuentra en sus fiscaliza- 
ciones es que “en vitrina refri 
geradas y de exhibición al pú- 
blico los cortes menores no es- 
tán separados por categoría y 
notienenla denominación ofi- 
cial”. 

Los infractores se exponen 
asanciones que contempla el 
pago de multas que oscilan en- 
tre 1 y 500 UTM ($ 59.595 a$ 
29.797.500, valor UTM sep- 

tiembre2022) dependiendo de 
la gravedad del incumplimiel 
to detectado. Encaso dereinci- 
dencia, el SAG puede ordenar 
la clausura del local. 

Finalmente, la directora re- 
gional del SAG hizo un llamado 
alas personas a que durante 
estas fiestas patrias “se abastez- 
canen locales establecidos, los 
que están regulados y fiscaliza- 
dos porelSAG, y de esa forma 
se puede acceder a productos 
seguros y de calidad, prote- 
giendo la salud de nuestras fa- 
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